
平成 29 年度 花巻市大迫地域協議会（第２回）会議録 

１ 会議の日時及び場所 

（１）日 時  平成２９年１２月２１日（木）午前１０時～午前１１時３０分 

（２）場 所  大迫総合支所 ２階 大会議室 

２ 出席委員（出席１３名、欠席１名） 

 

 

・傍聴者 なし 

 

区分 団体及び役職名 氏 名 住 所 出欠 

（１） 

公共的 

団体 

から 

推薦 

された 

  者 

花巻農業協同組合 女性部大迫支部長 菊月 美智子 亀ヶ森 ○ 

花巻市森林組合 大迫事業センター所長 高橋 純一 外川目 ○ 

花巻商工会議所 大迫支部会長 山影 義一 内川目 ○ 

花巻市社会福祉協議会 大迫支部運営委員 佐藤 格(会長) 亀ヶ森 ○ 

花巻市大迫地域区長会 会長 藤原 秀基(副会長) 内川目 ○ 

大迫地区コミュニティ振興会 会長 菊池 利和 大迫 ○ 

内川目コミュニティ会議 会長 佐々木 一夫 内川目 ○ 

外川目地区コミュニティ会議 会長 佐々木 政行 外川目 ○ 

亀ヶ森地区コミュニティ会議 会長 髙橋 正克 亀ヶ森 ○ 

（２）学識経験を有する者 

小松 健次郎 内川目 欠 

瀬川 行夫 大迫 ○ 

菅原 美智子 大迫 ○ 

佐々木 和宏 大迫 ○ 

畠山 昌子 大迫 ○ 

花巻市 所属 役職名 氏 名 出欠 

建設部 都市政策課 課長 佐々木 賢二 ○ 

     〃 公共交通係長 粒針 満 ○ 

     〃   〃 主査 高橋 和司 ○ 

大迫総合支所 支所長 藤田 哲司 ○ 

地域振興課 課長兼地域振興主幹 畠山 敬志 ○ 

市民ｻｰﾋﾞｽ課 課長兼市民ｻｰﾋﾞｽ主幹 石ケ森 浩一 ○ 

地域支援室 地域支援監 黒沼 寿夫 ○ 

地域振興課 課長補佐（地域づくり担当） 清水 賢子 ○ 

     〃 課長補佐（産業担当） 八重樫 泰人 ○ 

     〃 課長補佐（建設担当） 佐藤 充 ○ 

市民ｻｰﾋﾞｽ課 課長補佐 高橋 一雄 ○ 

地域振興課 主任主査兼地域づくり係長 佐藤 健 ○ 



 

３ 議 題（説明及び審議事項） 

（１）大迫地域の公共交通確保対策事業について 

（２）その他 

 

４ 議事録 

 開会に先立ち、新委員：佐々木一夫（内川目コミュニティ会議より推薦）へ辞令 

交付を行った。 

本会議の成立報告（花巻市地域自治区設置条例第９条第２項） 

（１）開 会    （畠山地域振興課長） 

（２）会長あいさつ （佐藤格会長） 

（３）説明及び審議  議長（佐藤格会長）が進行 

  ①大迫地域の公共交通確保対策事業について（説明：都市政策課高橋主査） 

  ②その他 

（４）その他 

   

（佐藤格会長） 

 都市政策課より説明がありました。質問、意見等ありましたらお願いいたします。 

（山影義一委員） 

 大迫バスターミナルの所有者は、岩手県交通(株)ですか？ 

（藤田支所長） 

 バス通路のみ県交通の所有。建物部分等は民地を借地しているようです。 

（藤原秀基委員） 

 隣の土地所有者がバスターミナルの今後がどうなるか心配しておりました。現在の 

状況を早めに説明して下さい。 

（藤田支所長） 

 県交通の今の状況をお伝えします。ありがとうございます。 

 

（菅原美智子委員） 

 予約乗合バス運行日が月・水・金曜日となると、自店の定休日の変更を検討しなけ 

ればと思いました。あと、日曜日に運行が無いので、イベントのお客が減少しないか 

心配があります。 

（藤田支所長） 

 毎日運行できれば良いのだが、週３回ということで、大迫地域診療センターに内科 

以外の診療がある月・水・金曜日の運行を提案します。 

 

（佐々木一夫委員） 

 内川目コニュニティ会議では、世帯で自家用車の無い高齢者等へ月２往復分のバス 

利用券を配布している。この事業は今後どのようになるか？また、長期休み期間中の 

小学生のプール練習等での利用方法は？ 

（粒針公共交通係長） 

 教育委員会からは、現在でも大会等に向けての強化練習の際は、スクールバスを運 

行しているし、それについては変更が無いと聞いています。また、平日の運行日であ 

れば、小学生でも予約乗合バスを利用していただけます。 



  

予約乗合バスを利用するためのチケットは、発行しておりませんが、他にも要望を 

受けているので、検討していきたいと思っています。 

（菊池利和委員） 

 長期休み期間中のスクールバスの運行についてもう少し説明願います。部活動で 

運行はありますか？ 

（粒針公共交通係長） 

 学校が休みの日はスクールバスの運行はありません。部活動のみでの運行もしてい 

ません。ただし、学校行事や大会があれば特別に運行している。特別の運行なので、 

長期休み期間の一般混乗は難しい。予約乗合バスの利用をお願いします。 

 

（藤原秀基委員） 

 予約乗合バスの運行時間、８時から午後５時とありますが、今後、時間を拡大する 

ことはありますか？ 

（粒針公共交通係長） 

 現段階で、運行時間の拡大は予定ありません。他地域と同様、８時から午後５時の 

運行を提案させていただきたい。 

 

（菊池利和委員） 

 大迫石鳥谷線の利用促進、回数を増やす等拡大を図って欲しい。 

（藤田支所長） 

 行政だけでは限界がありますので、地域や商店街、様々な実行委員会等へご協力を 

お願いする場合もあると思います。よろしくお願いいたします。 

 

（佐々木和宏委員） 

 予約乗合バスの利用できる人は？ 

（粒針公共交通係長） 

 利用登録申請して頂ければ登録カードをお渡しします。どなたでも利用できます。 

 

（佐藤格会長） 

 予約乗合バスの運行事業者は、花巻地区タクシー業協同組合構成員のタクシー事業 

者を想定とありますが、大迫に当てはめると、組合に加入していない会社にも声をかけ 

た方が、事業がやりやすいんじゃないかと思います。検討していただければと思いま 

す。もう１点、これから地域の人たちに、どう周知を図っていくかお知らせ下さい。 

（粒針公共交通係長） 

 行政区単位での、より具体的な説明会を複数回実施していきたいと思っております。 

 

（菊池利和委員） 

 総合花巻病院が、旧県立厚生病院跡地に移転整備された際には、県立中部病院行き 

のバスが経由するように検討して頂きたい。 

（粒針公共交通係長） 

 現在でも、県立中部病院に向かう方にとっては長時間の乗車で負担となっています。 

県立中部病院行きのバスが遠回りして経由する需要があるか、見極め検討が必要と 

思っています。 



 

（山影義一委員） 

 市議会への説明は、どの程度していますか？ 

（粒針公共交通係長） 

 大筋の方向については、議会説明をしております。細かい事業内容については、これ 

からの当初予算審議の中で説明していくことになります。 

 

（佐藤格会長） 

 早池峰登山バスについて、今後、どの様になるかお知らせ下さい。 

（藤田支所長） 

 登山シーズンの土・日曜日に、県交通で運行している盛岡駅からの早池峰線は、来 

年度も運行予定と聞いております。市で運行している新花巻駅からの環境保全バスも 

今年度と同様に運行する予定であります。 

 

（藤原秀基委員） 

 高齢者の一人暮らしの方へは、懇切丁寧な説明周知が絶対必要と思いますので、そこ 

に一番力を入れてこれからも進めるようお願いします。 

 

（佐藤格会長） 

 他に意見、質問等ありませんか？ 

（出席委員） 

 なしの声。 

（佐藤格会長） 

 無いようですので、これまで出された意見等を踏まえながら、事業実施に向かって 

進めて頂きたいと思います。 

 

（佐藤格会長） 

 その他について、事務局、委員の皆さまから何かございませんか？ 

（出席者） 

 なしの声。 

（佐藤格会長） 

 無いようですので議事を終了します。ありがとうございました。 

 

（５）閉 会   （畠山地域振興課長） 

 


